



JUEVES 01 DE MAYO DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### OPINIÓN | LA PARTICIPACIÓN CIUDADANA ES EL MOTOR DE UNA DEMOCRACIA VIVA

Por Mauricio Cárdenas Palacios

El verdadero poder no está en los cargos, está en la gente que se atreve a cambiar lo que muchos dan por hecho. En Querétaro creemos en la democracia como forma de gobierno y también como una forma de vida, cada avance, cada logro, cada política pública que ha transformado nuestra calidad de vida nace de un ingrediente esencial: la participación activa de las y los ciudadanos, que, con su voz, su esfuerzo y su compromiso, dan un sentido real a nuestras instituciones. Hoy más que nunca, debemos recordar que la política no es asunto exclusivo de quienes ocupamos un cargo público. La política es de todas y todos, y se construye en cada barrio, en cada colonia, en cada junta de vecinos, en cada conversación donde buscamos mejorar nuestras comunidades. Esa participación ciudadana es, en esencia, el corazón que mantiene viva y en movimiento a nuestra democracia. En Querétaro, hemos sido testigos de cómo la ciudadanía organizada puede impulsar cambios trascendentales, desde la defensa de nuestros espacios públicos hasta la exigencia de servicios de calidad, pasando por la creación de políticas que protegen nuestros derechos humanos y nuestro medio ambiente, la voz de la gente ha marcado el rumbo de nuestro estado, por ejemplo, nuestro estado cuenta con la Ley de Participación Ciudadana más completa donde se contemplan distintos instrumentos para que la ciudadanía puede hacer valer su voz. En Querétaro hemos demostrado que las y los ciudadanos participamos, porque nos gusta involucrarnos en la vida política de nuestro estado, prueba de ello son las pasadas elecciones, según datos del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)**, se registró una tasa de participación del 61.75 por ciento, esto representa un incremento del 10 por ciento en comparación con el periodo electoral anterior. Sin embargo, todavía enfrentamos retos, aún hay camino por recorrer. La participación ciudadana no puede limitarse al voto cada tres o seis años. Participar es también involucrarse en las decisiones del día a día, exigir transparencia, vigilar que los compromisos se cumplan, proponer soluciones y, sobre todo, confiar en que nuestras acciones, tanto individuales como colectivas, sí pueden transformar la realidad. Como diputado local, estoy convencido de que la cercanía con la gente es el primer paso para crear leyes y políticas públicas que respondan a lo que realmente se necesita. Por eso, desde el primer día de mi gestión, he mantenido un diálogo abierto y respetuoso con jóvenes, mujeres, empresarios, trabajadores, académicos, organizaciones civiles, comerciantes y vecinos de colonias y comunidades; de ahí el acercamiento a través de foros para socializar la Ley de Participación Ciudadana en todas las regiones del estado, las cuales estamos a punto de arrancar. Los espacios de participación deben ser accesibles, incluyentes y, sobre todo, efectivos. No basta con abrir foros o convocar consultas solo para cumplir el trámite; la participación real ocurre cuando las decisiones reflejan lo que la gente necesita, no lo que conviene a unos cuantos. La confianza en las instituciones no se gana con encuestas maquilladas, sino asegurando que cada voz cuente y que cada propuesta tenga el poder de cambiar las cosas. Querétaro ha demostrado que tiene una ciudadanía activa, crítica y con ganas de construir. Por ello, uno de mis compromisos más firmes es seguir promoviendo espacios reales de diálogo y colaboración. Estoy convencido de que las mejores decisiones no nacen desde un escritorio, nacen en las calles, en las colonias, escuchando a quienes viven todos los días las realidades que queremos cambiar. Porque quien vive el problema, también tiene la solución. Participar no es opcional, es el camino para decidir nuestro rumbo. Hoy, hago una invitación abierta a que levantemos la voz, tomemos el lugar que nos corresponde y hagamos que las cosas pasen. Querétaro se construye con hechos, no con espectadores Recordemos que la participación ciudadana es un derecho de la sociedad y también una responsabilidad que nos dignifica como ciudadanos.

<https://www.publimetro.com.mx/queretaro/2025/05/01/la-participacion-ciudadana-es-el-motor-de-una-democracia-viva/>



**JUEVES 01 DE MAYO DE 2025**

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### **NO HAY VEDA ELECTORAL EN QUERÉTARO POR LAS ELECCIONES DEL 1º DE JUNIO**

El secretario de Gobierno, Carlos Alcaraz, informó que en el estado no hay veda electoral por las elecciones del próximo 1º de junio. Esto debido a que se llevarán a cabo las elecciones del Poder Judicial para renovar cargos de jueces, ministros y magistrados. Señaló que la autoridad electoral no ha notificado sobre la cancelación de programas, acciones o promoción gubernamental. (N 6)

## NOTAS PRINCIPALES

### **N: EL EPICENTRO DIGITAL DE AL**

Inaugura ODATA en Querétaro, el mayor centro de datos de México.

### **AD: SIN PROGRESO, LEY KURI EN EL CONGRESO**

Tras dos meses de haber ingresado la iniciativa para proteger a menores ante delitos en redes sociales, diputados esperan hacer mesas de trabajo.

### **EUQ: TRABAJAN EN INFORMALIDAD MEDIO MILLÓN DE PERSONAS**

Cifra representa 41.2% de la población ocupada en la entidad, informa el INEGI. Detalla que las y los empleados subordinados y remunerados agrupan a 72.2% del total.

### **PA: PREOCUPA EL BAJO NIVEL DE LAS PRESAS**

Es notable la poca captación en la zona metropolitana y en San Juan del Río; la presa con mejor nivel es la de Jalpan de Serra, con 71%.

## PODER LEGISLATIVO

### **LEY KURI, AÚN EN MESAS DE TRABAJO EN EL CONGRESO LOCAL**

La presidenta de la Comisión de la Familia y Derechos de las Niñas, Niños y Adolescentes de la Legislatura local, Leonor Mejía, indicó que no se han hecho las mesas de trabajo para analizar la llamada Ley Kuri, contrario a lo que aseguró su compañero diputado Guillermo Vega, quien refirió que el dictamen está listo. (AD)

## MUNICIPIOS

### **SUSPENDERÁN SERVICIO DE TRANSPORTE MUNICIPAL DE QUERÉTARO EL 1.º DE MAYO**

El municipio de Querétaro informó que este jueves 1.º de mayo se suspenderán los servicios de los Sistemas de Transporte Comunitario, Nocturno y Acercándote, con motivo de la conmemoración del Día del Trabajo. Las autoridades municipales reiteraron su compromiso con el bienestar de los trabajadores y aseguraron que los servicios se reanudarán con normalidad a partir del viernes 2 de mayo, en sus horarios y rutas habituales. (N 3)



JUEVES 01 DE MAYO DE 2025

## INFORMACIÓN GENERAL

### QUERÉTARO, EN TOP NACIONAL EN ANTICORRUPCIÓN

El titular de la Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción, Benjamín Vargas, rindió su informe de actividades ante la Legislatura, correspondiente de marzo de 2024 a febrero de 2025, periodo en el que se recuperaron 69 millones de pesos de recursos públicos y obtuvieron sentencias contra tres exalcaldes. Además, dijo que Querétaro mantiene su primer lugar nacional en ausencia de corrupción. (AD 12)

### ATENDERÁ IMSS, URGENCIAS Y HOSPITALIZACIÓN EL 1.º DE MAYO

El IMSS en Querétaro informa a sus derechohabientes que el jueves 1º de mayo operarán con normalidad los servicios de Urgencias y de Atención Médica Continua de sus unidades médicas. Se otorgará servicio en un horario de 24 horas en: Hospital General Regional No. 1, en Av. Zaragoza; HGR Regional No. 2, El Marqués; y Hospital General de Zona No. 3, en San Juan del Río. Además, se brindará el servicio de Atención Médica Continua las 24 horas en las siguientes Unidades de Medicina Familiar. (Quadratín)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### ASTERISCOS

**Seguridad.** El senador queretano Agustín Dorantes aprovechó la comparecencia del secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, para recordar que la seguridad no admite “mezquindades”. Dorantes invitó a dejar de lado las “visiones partidistas” y unirse por la tranquilidad de las familias mexicanas. No obstante, entre tanta fraternidad, el senador panista no perdió la oportunidad de lanzar un dardo bien afinado: la estrategia de seguridad del sexenio dice, ha sido errada. La bancada blanquiazul le dejó claro a Harfuch que no basta con “abrazar” los problemas (¿guiño a cierto eslogan presidencial?), sino que hace falta escuchar todas las voces, incluso las que no cantan en el coro oficial. **Multas inválidas.** Según el presidente del Tribunal de Justicia Administrativa, Juan Pablo Rangel Contreras, más de la mitad de las demandas que llegan a su escritorio son un grito desesperado de ciudadanos contra las infracciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Agencia de Movilidad del Estado. ¿El delito? Desde estacionarse en doble fila hasta desafiar la burocracia de la movilidad. El dato que llama la atención es que el 88 por ciento de estas cruzadas legales terminan a favor del ciudadano. **Ley Kuri.** La Ley Kuri parece atrapada en un guion de confusiones. Mientras el diputado panista Guillermo Vega presume que el dictamen está casi listo, su colega Leonor Mejía, presidenta de la Comisión de la Familia, contradice la ilusión con un tímido: “Pues... las mesas de trabajo ni se han hecho”; así, la sincronía en el PAN. La iniciativa, presentada por el gobernador Mauricio Kuri el pasado 20 de febrero, promete ser la armadura digital que salvará a los menores de los peligros de las redes sociales. Sin embargo, como toda gran promesa política, parece que el camino al dictamen está pavimentado solo con buenas intenciones. (AD 14)

### BAJO RESERVA

**Armando Rivera se pone la chaqueta naranja.** Hace más de 15 años el exalcalde capitalino Armando Rivera Castillejos coqueteó con el PRI y también operó para que su partido el PAN perdiera la elección de gobernador en 2009, En 2012 quiso ser por segunda ocasión alcalde de Querétaro, pero los panistas le cobraron factura y lo dejaron solo, motivo por el cual perdió la elección frente al priista Roberto Loyola. En 2024, coqueteó con Morena, pues, quería ocupar la silla principal de Centro Cívico, al final rompió con la 4T y regresó al PAN. Así se comporta Rivera, quien, nos cuentan, quiere estar en la boleta de 2027, pero ahora su coqueto es con Movimiento Ciudadano. Ayer, luciendo una camisa color naranja, comió con dirigentes estatales de este partido: César Cadena y Carlos Mier. Todo indica que quiere subirse al barco naranja, con el riesgo de que los deje colgados, como lo hizo con el PRI y Morena.



**JUEVES 01 DE MAYO DE 2025**

**Ospital quiere hacer mancuerna con el exalcalde.** Paul Ospital, quien ya está en la carrera por alcanzar la candidatura de MC a la gubernatura, nos cuentan, aplaudió ayer la foto que circuló en redes sociales en donde se ve comiendo al expresidente capitalino, Armando Rivera, con dirigentes de este partido. Para Ospital, esta sería una gran mancuerna electoral. Esto en el entendido de que Rivera sea candidato a la alcaldía capitalina y don Paul el posible abanderado a la gubernatura. (EUQ 2)

### **FUEGO AMIGO**

Muy provechosa resultó. La participación del gobernador Mauricio Kuri González en el Tianguis Turístico celebrado en Baja California, en donde se anunció la apertura de dos vuelos directos de Querétaro a Madrid por parte de la aerolínea Iberojet, con lo cual se amplía la conectividad de la región del Bajío con Europa. En la imagen el mandatario panista aparece con la gobernadora anfitriona, Marina del Pilar Ávila Olmeda, de Morena. Cooperación y acuerdos, más allá de las militancias partidistas, signo de los nuevos tiempos políticos de México. (PA)

### **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

Gran logro de Tania Palacios por unanimidad aprobó la cámara de diputados federal la reforma a la ley general de turismo propuesta por la legisladora queretana Tania Palacios Kuri del partido acción nacional, para proteger a niñas, niños y adolescentes en los servicios turísticos del país. Cabe destacar que es la primera iniciativa aprobada por todas las bancadas desde que gobierna Morena. Enhorabuena, Tania. Agua y cuidado a infancia de gran importancia. (PA)

### **PLAZA DE ARMAS | SERÁ EL CÓNCLAVE MÁS NUTRIDO DE LA HISTORIA**

Por Sergio A. Venegas Ramírez

Han confirmado su asistencia 133 cardenales. Casas de apuestas dan elección el 9 de mayo. Pide Dorantes sumar en materia de seguridad. Homenaje para Miguel Rodríguez, líder obrero A piedra y lodo. El que inicia el 7 de mayo, será el cónclave electivo más nutrido en la historia de El Vaticano, con la presencia confirmadísima de 133 príncipes de la iglesia. Los cardenales proceden de 71 países. En la última elección papal, en 2013, participaron 48 países, mientras que, en la anterior, en 2005, fueron 52 países. Durante doce años, el Papa Francisco, fallecido el Lunes de Pascua (21.04.2025) a los 88 años, trabajó para hacer una Iglesia católica más universal -con sus 1.400 millones de miembros- y para acabar con su enfoque europeo. Fueron doce años en los que rompió con los hábitos anteriores sobre quién llega a ser cardenal en el mundo y qué carácter tiene el Colegio Cardenalicio, explica el portal DW. Por eso, este cónclave es aún más difícil de descifrar, si es que alguien puede hacerlo. El diario francés La Croix, un periódico de gran experiencia eclesial que no es propiedad de una conferencia episcopal, publicó en Bluesky una nota con el título: "Por qué La Croix no habla de los 'candidatos' para suceder al Papa Francisco". Allí indicó que todo aquel que es cardenal, en última instancia, tiene una cualificación, y que el debate sobre los "favoritos" es un "deporte" de los vaticanistas, los reporteros del Papa. Sin embargo, el artículo presenta a quien considera el cardenal más importante de Asia o África y establece criterios para el papado. Según DW, en contra de continuar el camino iniciado por Jorge Bergoglio están ahora los mayores. Sorprende e incluso irrita que hayan reaparecido de la oscuridad deseada por el Papa. Según el portal online Crux, el cardenal peruano del Opus Dei Juan Luis Cipriani (81), sancionado por la Comisión de Doctrina en 2019 tras acusaciones de abusos sexuales, logró ingresar a la sala de reuniones previas al cónclave. Y de repente, ante el ataúd del papa Francisco se encontraba el cardenal estadounidense Roger Mahony (88), contra el cual hubo en el pasado varias acusaciones de encubrimiento, que, al parecer, fueron silenciadas con millones de dólares. Y más: El cardenal vienés Christoph Schönborn (80) y el cardenal emérito de la curia alemana Walter Kasper (92), dos actores muy respetados en el último cónclave han expresado su compromiso. Insisten en que el camino de Francisco continúe y que no se detenga. Kasper advirtió que este sería un cónclave más largo de lo normal. Y el dato: En 2013, el cónclave duró 27 horas, en 2005 sólo 26. En 1903, el



JUEVES 01 DE MAYO DE 2025

cónclave más largo del siglo XX duró un total de cinco días. En aquel momento no hubo ningún precónclave detallado. Así que solo resta esperar. **-Oído en el 1810-** Por cuál apostar. En Polymarke, uno de los sitios de apuestas en línea que también se centra en el cónclave, el 9 de mayo es actualmente el favorito como fecha para la elección papal. Pero los cardenales ciertamente no apuestan allí. Destaca DW. Y sí. - **¡Preeeparen!** - Mientras tanto. En la comparecencia del secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, para la revisión de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública que presentó para su aprobación por parte del Senado de la República, el senador por Querétaro, Agustín Dorantes Lámbarri, advirtió que para atender el reto más grande que enfrenta México que es la inseguridad, es tiempo de sumar y brindar la tranquilidad que exigen las y los mexicanos. Doy fe. - **¡Aaapunten!** - Día del Trabajo. Hoy, en la celebración en el QCC, se hará un reconocimiento especial a uno de los decanos del movimiento obrero: Miguel Rodríguez (en vida, hermano, en vida). Y se recordará a Noé Rojas y Pepe Aguilar. Es bueno tener memoria. - **¡Fuego!** - No marchen. Esta parece ser la consigna desde hace nueve años, cuando el entonces gobernador Francisco Domínguez se abanicó con los cachuchazos, camisetazos y recordatorios familiares. De todos modos, hoy se manifestarán grupos disidentes en honor de los mártires de Chicago, Cananea y Río Blanco, pero también para renovar demandas o expresarse contra la iniciativa federal de censurar la libertad de expresión. ¡Porca miseria! (PA 2)

### CÓDIGO QUETZAL

**Canijo.** Luego de que la CANIRAC le negara a Ricardo Briño ser titular de la delegación de Querétaro, pues se juntó con la CANACO para formar su propia “Canirac” (o algo parecido) ... mostrando que, independiente de lo que diga el sector a nivel nacional, la intención es figurar. ¿Para qué? Eso lo veremos en el próximo capítulo... **Indirectas.** Sin decir mucho, pero siendo claro, Guillermo Vega Guerrero, diputado del PAN y exalcalde de San Juan del Río, mandó un mensaje hasta sus terruños, advirtiendo que, si no se ponen las pilas, se podría perder la plaza en 2027. “¿Me estás oyendo...?”, diría Paquita. **Destape.** Martín Arango y “Miami me lo confirmó”, señalaron que Marco Del Prete va con todo para obtener la candidatura a la gubernatura en 2027, nada más que en el camino hay otros suspirantes también con credenciales. Habrá que ver a quien respalda la dirigencia estatal. (Códice Informativo)

### EL ALFIL NEGRO

**Noticias.** No sale mañana 2 de mayo. Hoy se conmemora a los Mártires de Chicago, la Casa del Obrero Mundial y las huelgas de Río Blanco y Cananea, No había home office. (N)

### RENACER

No hay acto más poderoso que decidir romper el ciclo de la violencia. En esa decisión se siembra un nuevo futuro no solo para quien la toma, sino también para quienes crecen a su lado. En el marco del Día del Niño y de la Niña, el Refugio Nu’ju —cuyo nombre en hñähñu significa Renacer— se convirtió en escenario de un mensaje profundo: la infancia solo puede florecer cuando se cuida y protege también a quien la sustenta, a las madres. En México, millones de niñas y niños enfrentan entornos marcados por la violencia familiar, con consecuencias duraderas en su desarrollo emocional, educativo y social. Frente a esta realidad, generar espacios seguros y amorosos para la niñez no es solo un deber ético: es una responsabilidad del Estado. Así lo entiende el gobierno de Querétaro a través de acciones como el Refugio Nu’ju, un espacio confidencial y temporal que brinda atención integral a mujeres víctimas de violencia extrema, junto con sus hijas e hijos. Durante el reciente festival realizado en el Refugio, se vivieron momentos de juego, cine, disfraces y alegría compartida. Pero más allá de la celebración, el acto simbolizó una conquista: el derecho de las niñas y los niños a reír sin miedo. Sonia Rocha Acosta, secretaria de las Mujeres, recordó que “el Refugio Nu’ju no es solo un lugar físico: es una promesa de que el dolor no define su historia”, y que cada mujer que cruza esa puerta lleva consigo el coraje de cambiar el rumbo de su vida y el de su familia. El trabajo que se realiza en este espacio va más allá de la asistencia: es acompañamiento terapéutico, atención médica, asesoría jurídica, reconstrucción del proyecto de vida y recuperación de la autonomía. Y es, sobre todo, una apuesta



**JUEVES 01 DE MAYO DE 2025**

institucional por el bienestar emocional de la niñez, entendiendo que no puede haber desarrollo pleno si no se garantiza la paz en el entorno familiar. Las madres que habitan Nu'ju son el mejor ejemplo de valentía. Al decidir salir de contextos de violencia, están enseñando a sus hijas e hijos que merecen una vida distinta, una vida libre. Su determinación, respaldada por una política pública sólida y humana, permite mirar con esperanza hacia un mañana más justo. Renacer no es olvidar el pasado, es elegir escribir una historia nueva. Y eso es exactamente lo que ocurre en cada rincón del Refugio Nu'ju: mujeres que se levantan, niñas y niños que juegan sin miedo, y un gobierno que entiende que cuidar la infancia empieza por cuidar a quienes la protegen. (N)

### **EL DERECHO DE LAS MUJERES A UNA VIDA LIBRE DE VIOLENCIA**

Por Luisa Argelia

La violencia sexual contra mujeres y niñas es un problema de salud pública y de derechos humanos que afecta a todas las sociedades. La creciente violencia sexual no solo impacta a las víctimas directamente, sino que también desestabiliza a las comunidades y perpetúa la desigualdad de género. En Querétaro, específicamente, las estadísticas recientes sobre violación sexual revelan una realidad preocupante que requiere atención inmediata. De enero a octubre de 2024, el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública reportó mil 997 carpetas de investigación por delitos contra la libertad y seguridad sexual en Querétaro, de las cuales 366 carpetas corresponden a violación sexual y 266 refieren a casos de violación equiparada; ambas corresponden al 32 por ciento del total de los casos. Pero los casos no se resuelven. La impunidad es grave. El informe Hallazgos 2023 de México Evalúa, indica que el índice de impunidad en Querétaro para el delito de violación fue del 62.15 por ciento, mientras que para abuso sexual alcanzó un 90 por ciento. La violencia sexual tiene un costo psicológico y emocional devastador para las víctimas, y cada número representa a una persona, una vida destrozada. Estos datos son indicativos de la relevancia de analizar la eficacia del sistema de justicia en Querétaro. La estigmatización de las víctimas, la falta de capacitación de las autoridades, los procedimientos judiciales que se invalidan sin perspectiva de género, la falta de recursos y personal, la corrupción y nepotismo, la impunidad legal en sí misma, el desinterés y/o falta de voluntad política y la normalización de la violencia de género... todas son causales de un sistema de justicia que ha mostrado altos índices de incompetencia para atender los casos de violencia sexual contra las mujeres y las niñas. El derecho de las mujeres a una vida libre de violencia. Hoy opina analizar la eficacia del sistema de justicia en Querétaro. La estigmatización de las víctimas, la falta de capacitación de las autoridades, los procedimientos judiciales que se invalidan sin perspectiva de género, la falta de recursos y personal, la corrupción y nepotismo, la impunidad legal en sí misma, el desinterés y/o falta de voluntad política y la normalización de la violencia de género... todas son causales de un sistema de justicia que ha mostrado altos índices de incompetencia para atender los casos. (AD 2)

### **EL EMPLEO, MEJOR POLÍTICA SOCIAL**

Por Alfredo Botello

La mejor Política Social es el empleo, lo dice el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri González, y por ello su empeño de crear las condiciones necesarias para que nuestro estado sea un polo de atracción de inversiones que creen y generen más y mejores empleo, entre ello desde luego se encuentra el insumo de la energía eléctrica para lo cual creó la Agencia Estatal de Energía y desde donde se ha planteado al gobierno federal la necesidad de invertir en subestaciones de Media Tensión y estar en condiciones que las nuevas empresas que lleguen tengan abasto suficiente de energía eléctrica. Desgraciadamente en tasas de empleabilidad los números apenas compartidos por el Instituto Nacional de Geografía y Estadística dan a conocer apenas que, a febrero de 2025, la Población Económicamente Activa (PEA) es de 60.7 millones de personas de 15 años y más, una disminución de 207 mil personas con relación a febrero de 2024. Al distinguir por sexo, la tasa de participación económica de las mujeres fue de 45% y la de hombres, de 74.4%. Respecto al año anterior, la participación de mujeres bajó 1.6 puntos porcentuales y la de hombres, de 35.1 millones: una caída anual en ellas de 393 mil y un alza en 157 mil. Otro de los datos relevantes en la encuesta levantada por el INEGI, es que, a febrero de 2025, la población ocupada en la informalidad laboral fue de 32.3



**JUEVES 01 DE MAYO DE 2025**

millones de personas y la tasa de informalidad laboral 1 (TIL1) se estableció en 54.5% de la población ocupada, porcentaje similar al reportado en el segundo mes de 2024. La TILI urbana fue de 437 por ciento. Para revertir esos números es que el gobernador del estado Mauricio Kuri y su Secretario del Trabajo, Marco Del Prete Tercero, tienen una apretada jornada de encuentros con inversionistas para convencerles que vengan e inviertan en Querétaro y cerrando la pinza para que haya paz laboral la Secretaría del Trabajo, así como Salud, Educación, Seguridad, infraestructura, Transparencia y Rendición de Cuentas, y Desarrollo Social, convirtiéndose nuestra entidad en ejemplo de desarrollo y empleabilidad en el país. Todo esto se realiza considerando lo que decía Don Carlos Abascal Carranza, en su carácter de Secretario del Trabajo en 2003, “La Condición esencial para que el trabajo cumpla su función, es que sociedad y gobierno reconozcan que en el centro de la economía está la persona, no como un recurso más, sino como una autora y beneficiaria del trabajo. Así como ha quedado claro que el trabajo no es propiedad del Estado, debemos desterrar del mundo para siempre el concepto que el trabajo es como una mercancía”. La tarea indudablemente es que todos, sin discriminación alguna tenemos derecho al trabajo, con equidad y justicia, llámense jóvenes, mujeres, adultos mayores, trabajadores migrantes, indígenas, personas con alguna discapacidad y los pobres, todos, todos debemos tener oportunidad de acceder un puesto de trabajo. Y finalmente hoy que se conmemora el Día del Trabajo, me permito retomar nuevamente lo dicho por don Carlos María Abascal Carranza “Si el mundo revalora la dignidad de la persona y, por tanto, su centralidad en la economía y la empresa; si el mundo revalora el trabajo como medio para la realización de las personas y para que tengan acceso a los bienes del desarrollo, si el mundo revalora la empresa como una comunidad humana productiva, entonces se podrán adecuar las políticas públicas para reconocer que el trabajo, es el mayor patrimonio de las personas y de las familias y se procurará el pleno empleo, entonces prevalecerá el valor trascendente del trabajo para edificar la justicia social y el bien común; sólo entonces empresarios y empresas asumirán su responsabilidad social”. Feliz Día del Trabajo y recordemos que la mejor política social es el empleo. (EUQ)

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO